

Sitzung 2024-02-06

Protokoll	
Post & E-Mails	Fachschaftssitzung
<div><div>Datum</div><div>• Anmeldung Veranstaltungsleitungsschulung vom 19.01 - Schulungsteilnehmer:innen finden</div></div>	06.02.2024
<div><div>Zeit</div><div>• Fraunhofer LBF: Material für Ersti-Tüten und Stellenbewerbung</div><div>• Lange Nacht des Schreibens (07.03.)</div></div>	18.03 - 19.42
Protokollant*in	Yannic
Termine	Magnus
<div><div>Anwesende</div><div>• 07.02. 18:30 - 19:30 Vortrag zu Pronomen von Magnus</div><div>• 29.02. FSK</div><div>• 21.03. FSK</div></div>	Magnus, Jonas R., Pia G., Sebastian Sp., Jan R., Alex L., Josias W., Denys, Lara, Caro, Dini, Alex S., Jonathan M., Hannah, Max H., Tobsi, Ruben D., Frank (ab 18.45)
<div><div>Anwesende online:</div><div>• 08.-10.04.24 Sommer-Ophase 24</div><div>• 26.04. Deadline für Wahllisten der Gremien</div><div>• 03.-05.05.24 Ofahrt</div></div>	Yannic, Jim

Unterausschüsse & Gremien

FSK

- Hessenweite Vernetzung der FSKs: Aktuell Terminumfrage
- Geschäftsordnung für FSK wurde vorgestellt
- Geschäftsordnung für AK-F genehmigt
- Frage, wie wir die Vernetzung unter Studis unterstützen (insbesondere Erstis)
 - Beispiele sind Discord und Whatsappgruppen
 - Element wird selten von Studis genutzt

QSL (Yannic)

- (fast) alle Anträge angenommen, alle Anträge von der FS angenommen
 - neue Ausleihelaptops
 - Fachschaftskleidung
 - Überarbeitung des Feedback-Tools



FBR

- Neue Berufungskommission wird demnächst gegründet (graphische Systeme):
 - Bei Interesse? -> Mailingliste (<https://lists.d120.de/mailman3/postorius/lists/bk-interessierte.lists.d120.de/>)

Newsletter, Social Media & Co

- Lange Nacht des Schreibens bewerben
- Lötkurs der FS18 bewerben

Aufgaben

- Zelte auf Paletten räumen
- Nachfolger*innen für UA Absolvent*innen
 - Jan und Lara melden sich

TOPs

“

[Personensuche] Vorkurs-Orga (Jonas R.)

Protokoll: Max H.

- Es wurde wieder nach dem Vorkurs gefragt
- Wir können zunächst beschließen, ob wir den Vorkurs organisieren und wer die Orga übernehmen möchte
- Ggf. auch schon für die neue Orga-Rechte beschließen
- Anforderungen:
 - Deadlines einhalten
 - Akzeptabel organisieren
 - Programmieren (obv.)
- Vorkurs soll wieder gemacht werden, es wird noch eine vierte Person für die Orga gesucht

- Aktuell würden sich: Alex S., Ruben D. und Jonas R. bereiterklären, wenn es eine vierte Person gibt
- Alternativ können sich auch andere Orgagruppen finden
- Vertagen auf nächste Sitzung, dann Orga beschließen

[Beschluss] Abschaffung der Dienstagssitzung (Jan R, Magnus, Dini, Jonathan, Frank, {Daniel} (Abwesend weil Dienstag))

- Dienstagssitzung ist verwirrend, Personen, die die Dienstagssitzung angestoßen haben, sind inzwischen aus der Fachschaft
- Einheitliche Regelung wäre wünschenswert
- Einrede: konaktiva hat am Mittwoch (verpflichtende) Sitzungen
- Gegenrede: Dienstagssitzung wird dennoch nicht wahrgenommen
- B194 würde entfallen

Beschluss		
Wir beschließen, dass die Fachschaftssitzung ab KW 7 2024 am Mittwoch stattfindet. Mit Inkrafttreten werden vergangene Beschlüsse diesbezüglich ungültig und archiviert. Ausnahmen sind nur auf Grundlage eines anderen Beschlusses zulässig.		
Ja	Nein	Enthaltung
17	1	2

Ergebnis:

- Sitzungen finden ab sofort wieder ausschließlich am Mittwoch statt
- B194 wird annulliert

[Beschluss] Sitzungsturnus in der Vorlesungsfreien Zeit (Magnus)

Protokoll: Jonathan, Sebastian

- Diese ist die letzte Sitzung der vorlesungsfreien Zeit
- Vorschlag: alle zwei Wochen
- Keine Sitzung am 14.02.
- Die nächsten Termine sind: 21.02., 06.03., 20.03., 03.04., ab 17.04. wieder wöchentlich

Beschluss

Wir beschließen, dass die Fachschaftssitzung in der vorlesungsfreien Zeit des WiSe 23/24 beginnend mit der ersten Sitzung der vorlesungsfreien Zeit am 21.02. zweiwöchentlich stattfindet.

Ja	Nein	Enthaltung
16	0	3

Ergebnis:

- Der Sitzungsturnus wird in der Vorlesungsfreien Zeit auf zweiwöchig gestellt, relativ ab dem 06.02.

[Bericht] Vorstellen des neuen Pat*innensystems (Jan R)

- Treffen war am 01.02.2024
- Ergebnis des AK Patensystems
- Allgemeines
- Wir haben uns darauf geeinigt, dass das Patensystem, quasi wie die UE, von zwei Personen geleitet wird, welche sich um die Liste der PatInnen, Rekrutierung neuer PatInnen usw. kümmern
- Wir wollen Folgendes offen kommunizieren
- Fühlt sich ein Schützling nicht wohl mit seiner/m PatIn, so kann sich diese Person **vertraulich** an eine/n andere/n PatIn wenden und so wechseln; außerdem wollen wir Kommunizieren, dass jenes keine Konsequenzen mit sich bringt
- Fühlt sich ein/e PatIn nicht wohl mit ihrem Schützling, so kann auch er / sie den Schützling abgeben
- Das Patensystem ist nicht verpflichtend, wird aber stark empfohlen und sollte auch genutzt werden
- Es wird eine Pinnwand mit Bilder der PatInnen aufgehängt (in oder vor D120)
- Wir unterscheiden zwischen offiziellen PatInnen und inoffiziellen PatInnen
- Offizielle
 - Es wird eine Pinnwand und eine Website , welche mit Bildern der offiziellen PatInnen geschmückt werden soll
- Inoffizielle
 - Werden nicht offiziell als PatInnen beworben / bezeichnet, übernehmen aber dennoch die Rolle der PatIn
 - Bsp. wenn Freunde von jemandem in die FS kommen
- Vorstellungen
 - Idealerweise sind PatInnen auch Fürsprechende bei Anträgen für FS@ und Fachschaftsaccounts
 - PatInnen sollen im Allgemeinen darauf achten, dass in Sitzungen nicht zu viele Abkürzungen, Fachbegriffe und sonstige unbekannte Begriffe verwendet werden und im Zweifel diese auch erklären
 - Wir wollen im Fachschaftsvortrag und sonstigen Fachschaftsbewerbungen unsere PatInnen vorstellen

- Ablauf des Patensystems
 - 1. Bei der ersten Sitzung sollen FachschaftlerInnen, insbesondere offizielle PatInnen, auf neue Menschen zugehen
 - 2. In einer der darauffolgenden 3 Sitzungen, gehen wir aktiv auf Neulinge zu und bewerben das Patensystem
 - Bei hohem Interesse können wir das System auch früher bewerben; gerne auch abseits der Sitzung
 - Auch FSlerInnen, welche nichts mit dem Patensystem zu tun haben, sollen dies tun
 - 3. Hat sich der/die Neue einen Paten ausgesucht, soll das PatInnen-Schützling-Verhältniss von selbst auslaufen
 - Zuteilung von PatInnen
 - Möchte eine neue Person eine/n PatIn haben, so kann diese Person sich entweder an die PS-Leitung wenden, an eine/n PatIn direkt oder an die Sitzung
 - Aufgaben der PatInnen
 - PatInnen sollen ihren PatInnen ständig zur Seite stehen
 - In einem gesunden Maße
 - Heißt, ist man einmal ein/e PatIn, so hat man eine Art "Aufsichtspflicht"
 - PatInnen sollen für Fragen zur Verfügung stehen und im Zweifel an richtige Personen weiterleiten bzw. es selbst in Erfahrung bringen
 - PatInnen sollen Aufgaben aktiv erklären, usw.
-

Sonstiges

[Feedback] Lötkurs der FS18 bewerben (Magnus)

- Wäre quasi keine Arbeit für Social Media, Postbild und Text dafür vorhanden Ergebnis:
- FS spricht sich dafür aus, den Lötkurs zu bewerben

[Personensuche] Pronomenvortrag von Zora aufnehmen (Dini)

- Dini:
 - Zora hat das Okay gegeben, den Vortrag aufnehmen zu lassen und in unserer Nextcloud zu speichern
 - Anwesenheit von Dini wegen zeitgleichem Seminar nicht möglich
 - Daher Suche nach Ersatz, welcher zu diesem Zeitpunkt anwesend ist und sich um eine Aufnahme kümmern könnte
 - Vorab (durch Dini) nachfragbar, ob wir uns die Eule für Video und Audio ausleihen dürfen

Ergebnis:

- Der Vortrag wird aufgenommen und in die Nextcloud hochgeladen
- Alex übernimmt die Aufnahme
- Dini versucht die Eule zu leihen und findet ansonsten eine andere Lösung

[Anfrage] Veranstaltungsleitungsschulung (Jim D.)

- Sascha hat sich bereits gemeldet, evtl. sind nur Wartelistenplätze noch da
- Aktualisierung der Bookstack-Seite zu Veranstaltungsleitung (wenn sich was ändert) "wird dringend nahegelegt" Ergebnis:
- Jim meldet sich per E-Mail

“

[Info] HessHG § 83 - Studierendenschaft (Jonathan)

Protokoll: Denys

- "(4) Der vom Studierendenparlament festgesetzte Betrag wird von der für die Hochschule zuständigen Kasse in voller Höhe eingezogen, wenn sich bei der vorausgegangenen Wahl zu der Studierendenschaft mindestens 25 Prozent der Wahlberechtigten beteiligt haben. Bei einer geringeren Wahlbeteiligung werden zunächst die Aufwendungen für das Semesterticket bei der Bemessung des Beitrags berücksichtigt. Der verbleibende Teil der festgesetzten Beiträge verringert sich um 75 Prozent bei einer Wahlbeteiligung von nicht mehr als 10 Prozent. Er erhöht sich um 5 Prozent mit jedem Prozentpunkt einer höheren Wahlbeteiligung. Die Studierendenschaft kann von Satz 1 bis 3 abweichende Regelungen in der Satzung nach Abs. 2 vorsehen."
- Wahlbeteiligung aktuell unter 25% (konkret nur 12,6% am FB20, besonders niedrig bei hohen Studierendenzahlen und dadurch großer Einfluss auf Gesamtwahlbeteiligung)
- Mit neuer Landesregierung wird Paragraph womöglich wieder angewandt
- Ziel deshalb: Wahlbeteiligung hochbekommen
- Ideen:
 - "Holt euch ne Waffel, wenn ihr gewählt habt" (macht Mathe so mit Kuchen)
 - Studis besser erklären, was/wen sie überhaupt wählen (können)
 - Infos im LZI aushängen
- Hinweis: Einreichungsfrist für Wahlvorschläge 26.04.2024, 16:00 Uhr
 - Bis dahin brauchen wir neue Listen für FSR und FBR
 - Jonathan bietet sich wieder als Betreuer der Wahllisten an, wird aber keine Zeit haben die Listen zu organisieren

Revision #6

Created 12 February 2024 10:11:37 by skriptwesen

Updated 13 February 2024 07:44:52 by Frank Nelles